

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan paparan data dan analisis yang telah penulis sampaikan, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran pengasuh sebagai pendidik dalam pembentukan akhlakul karimah anak terlantar dan yatim piatu kurang mampu di panti asuhan Himmatun Ayat Jogomerto dan panti asuhan Muhammadiyah Akhi agung Prambon adalah membiasakan anak asuh untuk sholat lima waktu berjama'ah, mengajarkan Al-Qur'an dan hafalan sejak dini, memberikan pendidikan formal bagi anak asuh sesuai jenjang dan mengajarkan akhlak serta kemandirian.
2. Peran pengasuh sebagai pelindung dalam pembentukan akhlakul karimah anak terlantar dan yatim piatu kurang mampu di panti asuhan Himmatun Ayat Jogomerto dan panti asuhan Muhammadiyah Akhi agung Prambon adalah mengawasi anak 24 jam, menjadwal kegiatan harian anak, memberi tata tertib dan peraturan serta menyisihkan waktu untuk *sharing* bersama anak asuh.
3. Peran pengasuh sebagai motivator dalam pembentukan akhlakul karimah anak terlantar dan yatim piatu kurang mampu di panti asuhan Himmatun Ayat Jogomerto dan panti asuhan Muhammadiyah Akhi agung Prambon adalah

menjalin komunikasi interpersonal jika diperlukan, menceritakan pengalaman hidup dan memberikan masukan, nasehat dan semangat.

## **B. Implikasi**

### **1. Implikasi Teoritik**

Secara teoritis, penelitian ini akan memberikan dampak positif terhadap pengembangan ilmu pengetahuan, terutama pada bidang studi Pendidikan Agama Islam (PAI) yang berkenaan pada upaya dari peranan pengasuh sebagai pendidik, pelindung dan motivator anak terlantar dan yatim piatu kurang mampu dalam pembentukan akhlakul karimah.

### **2. Implikasi Praktik**

Secara praktik, hasil temuan dalam penelitian ini akan berimplikasi terhadap operasional di lapangan, terutama bagi:

#### **a. Pengasuh Panti Asuhan**

Hasil temuan dalam penelitian ini akan berimplikasi dalam pengambilan keputusan oleh pengasuh panti asuhan dalam menentukan kegiatan keagamaan yang akan dipilih untuk membentuk akhlakul karimah anak terlantar dan yatim piatu kurang mampu di panti asuhan pada peranannya sebagai pendidik, pelindung dan motivator, supaya dapat diambil keputusan yang terbaik sehingga kegiatan yang dilakukan dapat efektif dan efisien dan produktif

#### **b. Peneliti selanjutnya**

Bagi peneliti selanjutnya hasil penelitian ini akan memacu semangat para peneliti untuk lebih mendalami penelitian ini dan akan menghasilkan penelitian-penelitian baru yang lebih rinci, spesifik dan rapi yang nantinya akan menghasilkan teori-teori baru demi pengembangan ilmu pengetahuan terutama dalam bidang pendidikan

c. Perpustakaan UIN Sayyid Ali Rahmatullah

Bagi perpustakaan UIN Sayyid Ali Rahmatullah laporan hasil penelitian ini akan menambah koleksi karya ilmiah, sehingga akan menambah referensi bagi seluruh mahasiswa pascasarjana UIN Sayyid Ali Rahmatullah nantinya.

### **C. Saran**

Setelah melihat kondisi dilapangan serta berdasarkan hasil penelitian yang penulis laksanakan, maka penulis ingin memberikan beberapa saran guna terciptanya lingkungan sekolah yang lebih baik. Adapun saran-saran yang dapat penulis berikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi pengasuh di panti asuhan Himmatun Ayat dan panti asuhan Muhammadiyah Akhi Agung hendaknya melaksanakan peranannya sebagai pendidik, pelindung dan motivator anak asuh dengan maksimal dan senantiasa memunculkan ide-ide kreatif dan inovatif dalam upaya pembentukan akhlakul karimah pada anak asuh.

2. Bagi anak asuh di panti asuhan Himmatun Ayat dan panti asuhan Muhammadiyah Akhi Agung harus lebih mempertahankan akhlakul karimah atau akhlak terpuji yang sudah mereka miliki tetapi perlu ditingkatkan lagi. Hendaknya anak asuh lebih menghargai peran pengasuh dan menaati peraturan yang ada agar pembentukan akhlakul karimah lebih optimal.
3. Kepada peneliti selanjutnya, agar penelitian ini dapat dikaji kembali dengan lebih seksama, karena masih banyak bagian-bagian kosong yang memerlukan penelitian lebih lanjut dan rinci
4. Perpustakaan UIN Sayyid Ali Rahmatullah, penelitian ini dapat dijadikan kajian lebih lanjut dalam menentukan referensi yang akan menjadi rujukan bagi mahasiswa Pascasarjana UIN Sayyid Ali Rahmatullah sehingga menambah wawasan bagi yang membacanya.